
非一般体验   

（人生最遗憾的不是你没有得到你想要的，而是你根本没有向上帝说出口） 

——谨以此文献给那段插本日子，献给曾经经历和将要经历插本的人—— 

（06插本考生  一丁一休） 

 

当我悠闲地走在校园的小道上，突然发现，这一草一木，如此陌生又如此熟悉，三年

让我熟悉这一切也让我忽略了这一切，陌生于它们居然如此绚烂，熟悉于早已入目的画面，

爱上了在校园游荡的感觉，爱上了读书的无忧，爱上了 208——那个我曾经每晚必到的教室，

爱上了图书馆——那个让我感受不同生活不同人生的地方„„三年的大专生活，我选择了用

插本的喜悦来画上圆满的句号，因为，九月我将迈入心中向往已久的北京师范大学珠海分校，

开始一段全新的生活。 

 

回顾插本的日子，我想到了泰戈尔的那句话“只有经历地狱般的磨练，才能有创造天

堂的力量；只有流过血的手指，才能弹出人世间的绝唱；只有在暴风雨中搏击过，才能有豪

迈的飞翔！”我认为，这是对插本日子最真切的诠释。 

 

人生最遗憾的不是你没有得到你想要的，而是你根本没有向上帝说出口。 

 

作为插本的考生，我想，我们都是需要一点勇气和信心的。本科，对于每一个没有读

本科的人而言，像是一个挥之不去的梦。当有机会接近梦想的时候，我想，每个人都应该鼓

起勇气去争取，去勇敢地追梦。去年的十月，很偶然的一个机会，我在互联网看见了去年的

专插本信息，心中一片惊喜，那个沉睡的梦一下子复苏。在详细的查阅了广东省去年专插本

的信息后，我认真的开始了关于参加 06 插本的准备工作。 

政治，要背的很多，我的记性不好，那要重复很多遍，时间却越来越少了； 

英语，我一直都有恐惧感，要克服； 

大学语文，不知道该怎么着手复习才最有效； 

还有两科专业课。。。 

 

。。。。。。。。。。。。。。。。。。。 

 

临近考试，我越发的紧张，从未有过的高度紧张。插本不似高考，没有大专可以读，

感觉上像孤注一掷。 

 



辅导班老师说要像老兵上战场一样，镇静，没什么好慌张的。。。但是从小到大考了

无数试的我，还是紧张。。。 

 

。。。。。。。。。。。。。 

 

插本的日子在公布分数的那天，正式结束了。我庆幸自己有勇气去参加插本，那一刻，

我真的真的相信了“天道酬勤”。 

 

读大专，对我个人的人生而言，是一种不完美。感谢插本，让我有机会去弥补这种遗

憾。回想起考试结束后我对考友说过的一段话：再让我参加什么考试，我都不怕了，即使是

考研。 

 

我相信，经历过插本的人，面对挑战，会更加自信与从容，因为，我们的人生拥有非

一般的体验！ 

 

 。。。。。。。。。。。。。 

 

（后记：花开，不是为了花谢，而是为了灿烂。我们无法改变我们过去的生命轨迹，但我们

要有信心去把握自己的未来。人生，可以平庸的度过，但当有机会去实现梦想的时候，

请不要选择错过，全力以赴地拼一回！你会笑着发现：异路梨花别样红！） 

 

。。。。。。。。。。。。。 

  

今天，恰巧我看见了网上公布的录取名单，心中欣喜万分，努力了，真的有回报，所以，

人生要不断的为了梦想而努力，努力的生活，努力的学习，努力的过日子！ 

 

                                               2006-5-16 

 

 

 

新年吉祥 

（一丁一休） 

 

还有不到３０分钟，０６年就要结束了，成为生命中永远无法重来的历史．记得某位记

者曾经很自豪的说，大事发生的时候，我在．那种参与历史的自豪感深深的吸引了我． 



 

就在０６即将过去的时间里梳理自己的２００６，我突然发现２００６是我生命中很值

得纪念的一年．这一年的经历，改写了我的人生．在这一年，我完美的结束了我的大专生涯，

同时很幸运的开始了我的本科学习；在这一年，我见证了山宝宝的出生与长大，好可爱的小

宝宝，将来人生她要是摔跤了，我会告诉她，没什么可怕的，起来，重新开始；参加了姐姐

的婚礼，这是个我不知道该怎么用语言表达我的感受的婚礼，很特别；然后就是霞姐岁末的

婚礼，看着敏刚刚发给我的婚礼照片„„突然发现，要记录的事情好多好多！ 

 

欣的考研、欣的情感；莎的插本、莎的爱情；敏的工作、花花的爱；玲的工作、她的将

来；婷的心情、婷的成长；霸道公主的爱情、霸道公主的坚持；一丁一休的考研；莉的自考„„

好多好多的事情，好多好多的牵挂，好多好多的思念。每个人都会有自己的牵挂吧！ 

 

今天看见一句写猪猪（再过一会儿就是猪年了）的语言，很精彩：“不用为它担心，人

人都有出头之日，它最终会得到应有的声誉的。”我觉得写猪猪写得实在是太可爱了！！ 

 

很想爸爸妈妈，你们都好吧？你们的平安健康是我永远的牵挂！ 

 

猪年就要来了，但愿大家猪年吉祥！用欣的话说就是：开心最重要！ 

很想很想说很多的感谢，因为０６给了我太多；但又不愿说很多很多的感谢，因为，感

谢不足以传递我内心的真情！ 

想你们，每个我认识的朋友！！ 

但愿现世安宁 祷告大家安康如意 

 

              一丁一休      ２００６－１２－３１ 


